

INFORME DE LA OBRA SOCIAL LA CAIXA

# El 50% de los jubilados se retiró de forma anticipada

La media de ingresos de un pensionista es de 1.758 euros al mes

M. JANSA  
eparagon@elperiodico.com  
MADRID

El 44% de quienes hoy están jubilados se retiró al cumplir 65 años, mientras que un 50% se jubiló de forma anticipada, la mitad por razones de salud o por decisión de la empresa. Además, el jubilado medio se retiró hace ocho años al cumplir los 62 años y medio. Y, a pesar de que la última reforma de las pensiones retrasó la edad de jubilación a los 65 años, actualmente la edad media de los nuevos jubilados es de 64 años.

Son datos de un estudio de VidaCaixa, presentado ayer en Madrid, que refleja que el 84% de los jubilados se siente libre para dedicarse a lo que más le interesa que, obviamente, no es trabajar. Aunque la mayoría sabía que an-

ticipar el retiro llevaba aparejada una reducción de la cuantía de la pensión, el 44% desconoce que existen bonificaciones por retrasar la edad de jubilación. El 73% asegura que sabía exactamente lo que cobraría antes de jubilarse.

El perfil del nuevo jubilado ha cambiado mucho en los últimos años. Se han incorporado a la condición de pensionistas mujeres y hombres con buena preparación profesional y que han dejado de ser activos en edad temprana porque antes de la crisis las empresas ofrecían buenas retribuciones a los mayores de 55 años para dejar el puesto de trabajo. Y las condiciones de salud también son mejores que las de sus padres a la misma edad.

La media de ingresos mensuales en el hogar de un jubilado o jubilada es de 1.758 euros. Un 32% se sitúa en el tramo superior, percibiendo más de 2.000 euros al mes, mientras que el 18% dispone de 1.000 euros o menos. En el 50% de los casos solo una persona en el hogar es quien aporta la totalidad de esos ingresos. ■

## Lonjas agropecuarias

Huevos		Porcino	
Precio de la docena	Tenlarosa*	Kg vivo sobre grapa	SELECTO
Huevo blanco L	1,71	Normal	1,150
Huevo blanco M	1,61	Normal	1,130
Cereales y forraje		Lechones	
Maíz	168,00	Lechones 20 kg	30,00
Cebada	178,00	Lechones 21 kg	35,00
Trigo de Pireno	186,00	Pollo y conejo	
Aroz semilargo	sin exist.	Kg vivo sobre grapa	1,05
Aroz redondo	sin exist.	Pollo vivo (kg vivo)	sin cotizar
Mielta	120,00	Pollo Canal (kg canal)	sin cotizar
Ternera		Ovino	
Kilo en canal	Extra 1*	Kilo en canal	De 9,10 a 11 kg
De 180 a 220 kg	4,35	De 11,1 a 12 kg	8,70
De 221 a 260 kg	4,49	De 12,1 a 13,0 kg	8,53
De 261 a 300 kg	4,47	Tem. Aragón @ 11 kg	9,44
Más de 300 kg	4,47	Terneros	
Terneros		Kilo en vivo	
Kilo en canal	Extra 1*	Lechal (10-12 kg)	5,09
Menos de 280 kg	4,29	Lechal (12,1-15 kg)	4,40
De 281 a 320 kg	4,26	Cordero (19,1-23 kg)	3,81
		Cordero (23,1-25,4 kg)	3,47

## EN SEPTIEMBRE

# Aragón registra la mayor subida en la firma de hipotecas

EL PERIÓDICO  
ZARAGOZA

El número de viviendas hipotecadas en Aragón creció un 20,2% en septiembre respecto al mismo mes de 2016, lo que la sitúa como la comunidad en la que más creció este indicador. En concreto, se registraron 774 hipotecas sobre viviendas, según publicó ayer el Instituto Nacional de Estadística (INE).

El capital prestado para este tipo de operaciones en septiembre fue de 79,2 millones, lo que representa un aumento del 38,5% respecto al mismo mes de 2016 y del 36,2% en comparación con el mes de agosto. Entre fincas urbanas y rústicas, el número total de hipotecas ascendió en Aragón a las 1.095, superando los 136 millones de capital. Se firmaron contratos en 51 fincas rústicas (9,3 millones) y en 1.044 fincas urbanas (126,6 millones).

En el conjunto de España, el número de hipotecas constituidas sobre viviendas fue de 29.388, un 9,2% más que en septiembre del 2016. El importe medio es de 123.649 euros, con un aumento anual del 9,6%. ■

## II JORNADAS DE INNOVACIÓN EN LA CONSTRUCCIÓN

Especial

# Talento, sostenibilidad y digitalización

El evento del Grupo Lobe revela las bases que marcarán el futuro del sector

Talento, sostenibilidad y digitalización. Esas son las claves que marcarán el futuro del sector inmobiliario durante los próximos años y que condujeron la jornada de innovación en la construcción organizada por el Grupo Lobe en Zaragoza el pasado 22 de noviembre.

Tras el éxito cosechado el año pasado, cuando Lobe se convirtió en la primera empresa constructora en Aragón que organiza una jornada sobre la innovación en el sector, el grupo inmobiliario ha querido seguir tratando de aportar una información de gran valor profesional.

El director general de Grupo Lobe, Juan Carlos Bandrés, abrió la jornada planteando la necesidad de industrializar el sector, dado que los roles que lo han acompañado durante los últimos 60 años han cambiado y el sector debe empezar a medir su productividad. Por su parte, el secretario general técnico del Departamento de Innovación, Investigación y Universidad del Gobierno de Aragón, Fernando Beltrán, destacó «el reto» que supone organizar un acto con esta temática, ya que «cuanto más tradicional es un sector, más complejo es introducir el concepto de innovación».



Gran afluencia. Más de 200 personas asistieron a la segunda edición del evento organizado por el Grupo Lobe.

### JUNTO A NERVIA

El Grupo Lobe lanzó su proyecto de realidad aumentada en edificación

En esta segunda edición del evento, el foco se puso nuevamente en la innovación como factor clave en la industrialización de procesos hacia la construcción 4.0.

La jornada contó con una veintena de ponentes que expusieron la organización de los procesos productivos que se desarrollan en la actualidad, analizando las nuevas

tecnologías que ya se implementan y los retos que se deben afrontar.

Además, durante la jornada, se presentó el proyecto del Grupo Lobe en colaboración con Nervia sobre la aplicación real de AR en la edificación. Microsoft HoloLens es el primer dispositivo autónomo de AR que permite la representación de hologramas en el espacio sin in-

terferir en la visión del entorno del usuario. «A través de este proyecto en el Grupo Lobe podemos construir mejores edificios, de forma más eficiente, abordando un salto tecnológico en la planificación, ejecución y verificación de obras de construcción de edificios según el modelo predefinido en Revit», afirma Trinidad Miguel, directora comercial y marketing del Grupo Lobe.

También, destacó durante la mesa de eficiencia energética la intervención de Adelina Uriarte, presidenta de la Plataforma Edificación Passivhaus, estándar bajo el cual el Grupo Lobe ya está construyendo edificios de consumo energético casi nulo. Es el caso del edificio Scenia II Fase, ubicado en Montecanal-Valdespartera de la ciudad de Zaragoza del cual se ha anunciado su inminente certificación, el próximo mes de diciembre. Se trata del primer edificio en altura con certificación Passivhaus en Aragón y segundo en toda España.

La jornada contó, además, con la participación de importantes personalidades como Jaume Gurt ex CEO de Infojobs y autor del libro *Diseña tu Futuro* y de la famosa influencer, experta Internacional en e-liderazgo, transformación digital e innovación, autora y colaboradora en el programa *Emprende* de TVE, Silvia Leal, quien presentó *No te vas Morir; Retos y Oportunidades de la Revolución Digital* cautivando a las más de 200 personas que acudieron a la cita. \*